

## JGA 第三支部オンライン研修

### 「アジア大陸の恐竜と日本海拡大」 2024 年 8 月 29 日(木) 終了レポート

#### アジア大陸の恐竜と日本海拡大



8 月 29 日(木)、オンラインの研修、「アジア大陸の恐竜と日本海拡大」が無事に終了いたしました。

参加者は 34 名(正会員 24 名、非会員 6 名、委員 4 名)で、うち 21 名が当日ライブで参加されました。

録画視聴期間は 9 月 12 日(木)13:00～9 月 26 日(木)です。

講師は、神戸大学名誉教授で地球史研究所の所長、また NHK スペシャル「シリーズ 列島誕生 ジオ・ジャパン」出演でも有名な、乙藤洋一郎先生です。

日本で恐竜と言えば、福井県を思い浮かべる方は多いと思います。でもどうして福井県は恐竜王国となったのでしょうか？日本にどうして恐竜がいたのでしょうか？これらの疑問に先生が答えながら、講義は進んでいきました。



写真提供:福井県

恐竜は海を渡って日本にきたのか、それとも？ 時代を遡った海水温と海水面の話、古地磁気学の話、生物(サンショウウオ)の分布など、順番に話は進みます。色々な分野の専門家が重ねてきた調査研究の成果は難しい部分でもありましたが、先生はゆっくりと丁寧に、ユーモアも交えながら楽しくお話下さいました。そして、恐竜がいた頃、日本はアジア大陸の一部だったこと。ガイドとして、恐竜化石の話を変えながら、この壮大な日本海拡大のストーリーを語ってみたいくなりました。

恐竜は6600万年前には絶滅します。原因は隕石の衝突と考えられているそうです。巨大な隕石が地球にぶつかり、塵が巻き上がり、太陽の光が遮られ、恐竜だけでなく、多くの生き物が死に絶えました。先生は、「もう隕石が地球にぶつかることなんて無いと皆さん思いませんか？そんなことはないんですよ。」とおっしゃいますが、想像するのも恐ろしい事です。

一説によると、ヒトの祖先の出現は約 700 万年前と言われているようですので、そうすると恐竜の時代は、本当に気が遠くなるような昔の話です。福井県をはじめ、日本の各地から恐竜の化石が見つかるというのは、素晴らしいことだと改めて実感しました。「世界的にみても超一流」と先生がおっしゃる福井の恐竜博物館へも、是非行ってみたいと思いました。

詳細な研修レポートは、トレベルコンパニオン 2025 年新年号に掲載されます。どうぞご期

待ください。

Facebook には、福井駅前  
の恐竜の写真を複数付けての  
終了報告書を掲載しています。  
よろしければそちらもご  
覧ください。

Facebook

<https://www.facebook.com/JGAGuide>

